

Die Singklasse

Was ist eine Singklasse?

Die Kinder besuchen in Klasse 5 und 6 bei Interesse eine Singklasse. Musikalisches Wissen wird hierbei in Verbindung mit dem Singen vermittelt. Dabei gilt stets das Prinzip: „Erst Praxis, dann Theorie!“ Ab der ersten Stunde wird gesungen. Die Musiziersituation wird zum Standard.



Was wird in einer Singklasse gemacht?

Jedes Kind ist in jeder Musikstunde nahezu ununterbrochen gefordert: Singen in der Klasse, Gruppe und einzeln, hören, vergleichen, verändern, beobachten, bewegen, fühlen, darstellen...

Durch das Singen werden alle musiktheoretischen Inhalte zunächst praktisch erschlossen und erst daraufhin theoretisch systematisiert.

Durch die Anmeldung zur Singklasse erfolgt gleichzeitig die Anmeldung zum Unterstufenchor, sodass hierbei zudem auch ein breites Liedrepertoire erarbeitet wird.

Warum Singklasse?

Durch das Konzept können die Schüler*innen eine Art musikalischer „Grundgrammatik“ entwickeln, die sie beim Musizieren, Hören und Verstehen von Musik immer „dabeihaben“.



Gemeinsame Konzerte und Auftritte tragen zu einem positiven Klassenklima bei, stärken die Klassengemeinschaft und fördern das Selbstbewusstsein des Kindes.



Die Stimmbildung unterstützt die gesunde stimmliche Entwicklung des Kindes.



Der Umgang mit der Stimme schult das eigene Körpergefühl und die Selbstwahrnehmung.

FAQ:

Wie sieht es mit der Notengebung aus?

Da die Singklasse im Rahmen des regulären Musikunterrichts stattfindet und auch hier – mit anderer Methodik – die Inhalte des Bildungsplans erarbeitet werden, setzt sich die Notengebung wie auch im regulären Musikunterricht aus mündlichen, praktischen und schriftlichen Leistungen zusammen.

Jedoch spiegelt sich Fokus auf die praktische Auseinandersetzung auch in der Notengebung wieder.



FAQ:

Wie viel Stunden Musikunterricht haben die Kinder der Singklasse?

Die Kinder der Singklassen haben wie die anderen Kinder auch zwei Stunden Musikunterricht pro Woche. Zur vertiefenden Übung - vor allem des mehrstimmigen Singens - melden sich die Kinder mit der Anmeldung zur Singklasse auch zur Chor-AG an, in welcher alle Kinder der Singklassen zusammenkommen und das Singen in größerer Gemeinschaft erfahren dürfen.

Schläft ein Lied in allen Dingen, die da träumen fort und fort, und die Welt hebt an zu singen, triffst du nur das Zauberwort